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Reunião do Conselho Geral 

Ata nº. 26 

[Ano letivo 2017-2018] 

Aos dezoito dias do mês de abril de dois mil e dezoito, pelas vinte horas, sob a presidência da 

professora Ana Paula Fernandes, Presidente do Conselho Geral, reuniu o Conselho Geral do 

Agrupamento de Escolas N.º 2 de Abrantes, na Sala 1.18 da Escola sede, conforme convocatória 

datada de 11 de abril de dois mil e dezoito.--------------------------------------------------------------------------- 

Verificada a lista dos membros que assinaram a folha de presenças anexa à presente, encontrava-se 

o Conselho Geral em condições de reunir e deliberar. Faltou a conselheira Celeste Nunes. -------------- 

Procedeu-se à aprovação da ata número vinte e cinco, que foi aprovada por maioria com a 

abstenção dos conselheiros José Vieira e Vítor Hugo Cardoso. ----------------------------------------------------- 

Ponto um – Informações.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Presidente recordou o novo horário para a realização das reuniões (quinta-feira às vinte 

horas). Informou que: solicitou a substituição do Conselheiro e representante da autarquia Bruno 

Tomás por excesso de faltas, de acordo com o regimento do Conselho Geral; deu entrada um 

recurso hierárquico a uma decisão na sequência de um procedimento disciplinar, tendo sido 

nomeado como instrutor o conselheiro Celso Silva. O prazo para o Conselho Geral se pronunciar é 

de quinze dias úteis, pelo que até dia oito de maio haverá reunião do conselho geral para esse 

efeito; a Escola Secundária Manuel Fernandes irá ser galardoada com o prémio Educação na XIII 

Gala Antena Livre.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Senhora Vereadora informou que o conselheiro Bruno Tomás foi substituído por João Marques.--- 

O Senhor Diretor enviou as seguintes informações:------------------------------------------------------------- - --

- o agrupamento tem quatro alunos em destaque pela sua participação no 14º CAMPEONATO 

NACIONAL DE JOGOS MATEMÁTICOS: dois alunos do 1º ciclo, tendo obtido os 5º e 13º lugares, um 

aluno do 2º ciclo, tendo obtido o 3º lugar e um aluno do ensino secundário, tendo obtido o 6º 

lugar);---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- uma aluna do 7º A estará presente na final nacional do Concurso Literacia 3Di, a realizar no dia 

onze de maio, em Lisboa, sendo a única representante do distrito de Santarém, no âmbito da 
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leitura;---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- os alunos da turma do 4º ano do Centro Escolar de Tramagal venceram um concurso promovido 

pelas produções Filipe La Féria, com um vídeo que foi produzido no âmbito do nosso Projeto 

EducArte (Educação Artística) e vão assistir ao espetáculo “Aladino”, no Teatro Politeama;------------- 

- o link para a newsletter da DGAE em que está incluído um pequeno vídeo sobre o nosso Projeto 

EducaArte (Educação Artística) que estamos a desenvolver nas escolas do 1º ciclo do ensino básico;- 

- onze alunos da Escola Básica e Secundária Dr. Manuel Fernandes foram apurados para a final do 

concurso matemático Pangea, por se terem classificado entre os 100 melhores do país (zona Sul) na 

primeira eliminatória do concurso, que se realizou de dezanove a vinte e três de março de 2018. 

Estes alunos irão participar na final nacional a disputar a vinte e oito de abril, em Almada, 

na Faculdade de Ciência e Tecnologia da Universidade Nova de Lisboa;--------------------------------------- 

- no próximo dia vinte de abril, a partir das vinte e trinta horas, decorre na Biblioteca da Escola Dr. 

Manuel Fernandes a 1ª edição da iniciativa Encontro de Ideias. Esta iniciativa insere-se nas 

comemorações do Cinquentenário do Liceu e visa juntar atuais e antigos alunos (sendo que os 

últimos ainda não concluíram a sua licenciatura);------------------------------------------------------------------- 

- foi recentemente renovada a candidatura conjunta com a Escola Superior de Educação de 

Santarém ao Projeto Outdoor Education – Erasmus +. No ano passado a candidatura não foi 

aprovada. Assim, foi novamente apresentada a candidatura do projeto, pensado para o Pré-

Escolar, “Hanging OUT! Outdoor education as a way to enhance the quality of early childood 

education and care to promote active citizenship”. Este ano, a candidatura envolve parceiros da 

Lituânia, da Bélgica, da Dinamarca e do Reino Unido; -------------------------------------------------------------- 

- o Orçamento do Agrupamento de Escolas Nº 2 de Abrantes para 2018 regista um aumento global 

de 4 670,76€, relativamente ao do ano anterior. No entanto, se considerarmos o acréscimo de 

custos assumidos, de acordo com as orientações do IGEFE, com a contratação de uma empresa de 

jardinagem para a Escola Secundária Dr. Manuel Fernandes (8 000 €, com iva incluído), verifica-se 

uma diminuição de 3 329,24€. Refira-se, ainda, que o orçamento atribuído não possibilita a 

aquisição dos dezasseis projetores em falta. Por este facto, será enviada uma exposição àquele 

instituto, solicitando o reforço do orçamento. A empresa de jardinagem Ramo Verde, que iniciou 

trabalhos no mês de março de 2018, apenas irá proceder à manutenção da parte mais significativa 

da área ajardinada. A totalidade da área envolveria uma verba superior, e como tal incomportável;-- 
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- foi recentemente aprovada, em reunião com a DGEstE, a rede de turmas do ensino profissional 

para o próximo ano letivo. Nessa reunião foi conseguida autorização para aumentarmos o número 

de turmas deste tipo de ensino no nosso agrupamento, ficando assim assegurada a abertura de 

uma turma em cada uma das nossas escolas com ensino secundário. No próximo ano letivo, e 

depois do esforço de divulgação e de promoção dos cursos, a Escola Octávio Duarte Ferreira terá 

em funcionamento o Curso Profissional Técnico de Soldadura e o Curso Profissional Técnico de 

Manutenção Industrial de Metalurgia e Metalomecânica. Refira-se, ainda, que o protocolo a 

estabelecer entre os parceiros envolvidos nesta aposta no ensino profissional na Escola Octávio 

Duarte Ferreira (Mitsubishi Fuso, Grupo Diorama, Junta de Freguesia do Tramagal, Câmara 

Municipal e Agrupamento de Escolas Nº 2) está a ser ultimado, prevendo-se a sua assinatura antes 

do final do ano letivo. Na Escola Dr. Manuel Fernandes funcionará o Curso Profissional de Artes do 

Espetáculo – Interpretação e o Curso Profissional Técnico de Juventude. A DGEstE não autorizou o 

curso de Museografia, inicialmente proposto;------------------------------------------------------------------------ 

- realizou-se no passado dia cinco de abril de 2018, na Escola Dr. Manuel Fernandes, uma reunião 

com o Diretor-Geral de Manutenção da empresa Parque Escolar. Esta reunião, que se realizou a 

pedido deste responsável da empresa, teve ainda a presença de mais três elementos da sua equipa, 

do Diretor e de um outro elemento da Direção do agrupamento. Na reunião foram apresentados os 

motivos que explicam os graves problemas de manutenção existentes, tais como atrasos nas 

autorizações de despesa por parte do Sr. Ministro das Finanças, problemas nos concursos e 

dificuldade em identificar a origem de alguns problemas. Foi pedida a compreensão da comunidade 

escolar e referido que está para breve o início do processo de manutenção (manutenção 

planificada, contínua e eficiente, tal como era suposto ter existido desde o final das obras em 

agosto de 2015). Na ocasião o Diretor-Geral confirmou, sem referir datas, que está prevista a 

substituição da cobertura da antiga residência (pelo facto de conter amianto) e a demolição da 

antiga vacaria e da casa de função associada. Foi ainda referido que qualquer outra intervenção na 

residência terá que passar por uma decisão do Sr. Ministro da Educação, que tem a tutela da 

empresa Parque Escolar. De qualquer forma, o agrupamento irá solicitar a empresas especializadas 

orçamentos para a recuperação da instalação elétrica e de segurança (sinalética, etc.) do edifício. 

Posteriormente, os orçamentos serão enviados para a empresa Parque Escolar e para o Ministério 

da Educação;------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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- realizou-se, no passado dia vinte e dois de março, a estreia da Orquestra do Liceu (constituída por 

alunos do Curso Básico de Música) confirmando-se, mais uma vez, o sucesso desta aposta do no 

agrupamento;------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- no auditório da Escola Secundária Dr. Manuel Fernandes realizaram-se já cinco espetáculos 

musicais e de teatro, promovidos pela Câmara Municipal de Abrantes, prevendo-se a realização de 

mais quatro até ao verão; está confirmado a realização no no auditório, no próximo dia vinte e um 

de abril, a tradicional Gala da Antena Livre/Jornal de Abrantes;------------------------------------------------- 

- o Agrupamento de Escolas Nº 2 de Abrantes participou e colaborou na organização das já 

habituais Jornadas da Educação de Abrantes, que se realizaram de treze a dezasseis de março;-------- 

- foram várias as iniciativas e formas em que se materializou o apoio das Associações de Pais e 

Encarregados de Educação, desde a última reunião do Conselho Geral. A este propósito, foi referido 

que as associações de pais e encarregados de educação participaram na Semana da Educação, 

colaboraram no jantar organizado em conjunto com a associação de estudantes, organizaram 

caminhadas, em colaboração com o agrupamento, a sessão “educar para o direito”, diversas 

atividades no âmbito do ambiente, como na escola da Chainça, onde plantaram árvores e fizeram 

obras de melhoramento do espaço para a leitura dos alunos. O representante dos alunos informou 

que a aluna Ana Sobreira vai participar na final do European Youth Parlment, em Cascais. Também 

informou que o aluno João Morgado será porta-voz do distrito de Santarém no Parlamento Jovem e 

a Inês Grácio será deputada. Foi referido que decorreu a actividade “Justiça para todos”, que 

decorreu no Tribunal de Abrantes.--------------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda neste ponto da ordem de trabalhos, a Senhora Vereadora referiu que o desafio da abertura 

de cursos profissionais na escola Octávio Duarte Ferreira foi uma vitória, uma vez que com a ajuda 

de todos os parceiros envolvidos os cursos foram aprovados, sendo o protocolo assinado 

brevemente. Referiu que há necessidade de colaboradores nas áreas dos cursos que agora foram 

aprovados, manifestadas pelas empresas envolvidas, e que será importante cooptar alunos para a 

frequência daqueles cursos profissionais.------------------------------------------------------------------------------

A senhora vereadora solicitou que fosse acrescentado à ata a seguinte declaração: “Na última 

reunião, foi feita uma proposta pela Senhora Presidente do Conselho Geral, no sentido de 

questionarmos,  o Sr.º Diretor se estaria interessado na sua recondução,  a qual foi votada pelos 

membros presentes. Apesar da votação ter decorrido de forma democrática e de eu própria ter 
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participado na mesma votando contra, penso que a mesma não deveria ter ocorrido. Baseando-me 

na lei que regula o órgão, este procedimento não é referido. Após o procedimento de hoje com a 

respetiva votação para a recondução do Sr. Diretor, o mesmo teria que aceitar ou não. A  Lei não 

contempla este procedimento anterior à votação, todos nós somos conselheiros com competências 

determinadas, mas também somos pessoas, pelo que não existia necessidade nenhuma de expor o 

Sr. Diretor a esta situação.”------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto dois- Deliberação sobre a recondução do Diretor, ao abrigo do Decreto-Lei nº 75/2008, 

alterado pelo Decreto-Lei nº 137/2012, de 2 de julho.------------------------------------------------------------

A Presidente recordou que a decisão de recondução ou não é inteiramente da competência do 

Conselho Geral; a deliberação da recondução tem de ser aprovada com a maioria absoluta dos 

membros que compõem o Conselho Geral; o Diretor manifestou, na última reunião deste órgão, a 

sua tendência para aceitar continuar; o cargo de Diretor é unipessoal, no entanto, a equipa que 

compõe a Direção é essencial para o sucesso dos projetos e o crescimento/desenvolvimento do 

agrupamento o que tem permitido ao Diretor focar-se na promoção e no desenvolvimento do 

agrupamento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Presidente propôs a atribuição de um louvor à Direção do Agrupamento, tendo este Conselho 

Geral deliberado por unanimidade a atribuição desse louvor.---------------------------------------------------- 

A Presidente leu um e-mail que o Sr. Diretor lhe enviou. Nesse e-mail refere que não lhe é possível 

responder afirmativamente à questão colocada pelo Conselho Geral na última reunião, alguns 

elementos da equipa atual não mostraram disponibilidade e considera não reunir condições para 

continuar sem esses elementos. -----------------------------------------------------------------------------------------

A Presidente referiu que o Conselho Geral tem as seguintes atuações possíveis: votar a recondução 

ou não, independentemente do email, uma vez que o Conselho Geral reconduz o Diretor e não a 

equipa, podendo esta alterar a qualquer momento, sem que o Conselho Geral tenha qualquer 

interferência; solicitar ao Diretor que reconsidere e que coloque a hipótese de constituir outra 

equipa; solicitar a todos os elementos da Direção que reconsiderem a sua indisponibilidade ou abrir 

procedimento concursal.----------------------------------------------------------------------------------------------------

O conselheiro José Vieira referiu que é estranho votar a recondução depois da apresentação do e-

mail que o Senhor Diretor enviou. A Senhora Vereadora referiu que o Conselho Geral não tem que 

perguntar ao Diretor se quer ou não ser reconduzido, que a legislação prevê que o Conselho Geral 
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eleja ou reconduza o Diretor e não a equipa da direção e que a equipa é da sua responsabilidade. A 

conselheira Piedade Pinto pediu a palavra para concordar com o que disse a Senhora Vereadora. 

Perante os factos apresentados, os conselheiros votaram a recondução do Senhor Diretor por voto 

secreto, tendo sido apurados os seguintes resultados: dezassete votos sim e dois votos não. Desta 

forma, o Conselho Geral decidiu, por maioria, a recondução do Senhor Diretor.----------------------------

Nada mais havendo a registar, deu-se por encerrada a reunião, pelas vinte e uma horas e dez 

minutos da qual se lavrou a presente ata que, depois de ser lida e aprovada, vai ser assinada pela 

Presidente e pelos secretários, Celso Silva e Vicente Simões.-----------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Presidente:___________________________________________________________ 

O Secretário: ___________________________________________________________  

O Secretário: ___________________________________________________________ 


